

11 DE NOVIEMBRE DE 2025.

DIPUTADA JOVANNIE MARICELA IBARRA GALLARDO.

PARTIDO ACCIÓN NACIONAL.

RECTIFICACIÓN DE HECHOS.

Me parece que en estas vísperas navideñas, la carta a Santa Claus está bien extensa. Pero, voy a iniciar respondiendo algunas de las acciones, rectificando algunos de los datos, yo no pensaba que la Fiscalía General de la República, el INE, la Comisión Nacional de Derechos Humanos, no fueran una prioridad, que el tema de seguridad y el tema de víctimas, pues, no sea una prioridad, pese a las situaciones que estamos pasando y lo digo, justo por lo que acaba de pasar en Michoacán; yo no sé, qué tiene que pasar en México para que la procuración y la impartición de justicia, sean una prioridad para el presupuesto. ¿Hablar de responsabilidad? si se están endeudando con 1.7 billones de pesos, no estamos hablando de nada menos, ni de nada más, estamos repartiendo el dinero como siempre, ¿Verdad? Esperemos y yo creo que no se necesita saber de finanzas y los que están aquí presentes y la ciudadanía, cuando se va al súper, uno sabe cuánto gasta la canasta básica, no necesito saber de finanzas, para que yo sepa que el dinero de mi bolsillo no me alcanza cuando voy al súper o al mercado y esas, son cifras que también las ha establecido el INEGI muy claramente y dice que nuestra canasta básica, en septiembre del 2025 está entre los 4,719 pesos mensuales por persona y en Chiapas, en 2,380 pesos por persona, yo no quiero saber en una casa donde viven tres personas o dos. Y debo aclarar también, si estamos hablando de por qué las responsabilidades y las instituciones son importantes, también debo decirles que en el caso de Chiapas, me gustaría que los fondos entonces estuvieran en los municipios y en Chiapas en el tema de seguridad, porque resulta que los fondos de aportación para la seguridad pública en los estados, sí, aumentaron 385 millones, mientras que el Fondo de Aportación para el Fortalecimiento de estos municipios y sus demarcaciones, presenta una disminución de 6,400 millones, respecto al presupuesto de este año. La seguridad entonces ha sido ignorada nuevamente, no hay recursos reales para fortalecer a los cuerpos policiacos, municipales y estatales, es este presupuesto que le da la espalda a los policías y a los ciudadanos y a la paz. Si se le aumentó el presupuesto a SEDENA y MARINA, pero se le disminuyó, el presupuesto a los primeros respondientes como son los policías municipales y

estatales, entonces, ¿Sirve o no sirve? ¿Es de interés o no es de interés la seguridad? Yo creo que, no se trata solo de invertir por invertir, sino se trata de saber a dónde invertir y cuáles, cuáles son las necesidades que tiene el Estado, que tiene el país para entonces invertir donde se requiere. Estamos, no que el presupuesto mayor, no es que estemos en contra de los programas sociales, pero sí debemos de saber qué destinar; y en cuanto a las finanzas, yo creo que los ciudadanos conocen más de finanzas que un estudiado de economía. Es cuanto, diputada presidenta.